

BENEDICTINE

LICOR EXQUISITO

Tómese una Copita después de la Comida, ayuda la digestión y no irrita.

CASA DE CURACION MÉDICO-QUIRÚRGICA

San Patricio 1, principal

Consulta de 11 à 1 todos los días

SECCION DE MEDICINA

SECCION DE CIRUGIA

à cargo de

à cargo de

D. Laureano Albaladejo Don Agustín Ruiz

Sección de afecciones de la matriz y vías urinarias

à cargo de

Don Emilio Meseguer

Gratis à los pobres que acrediten serlo.

NOTA. En esta casa de curacion hay estancias para los operados, se practican análisis químicos y micrográficos y embalsamientos fuera y dentro de la capital.

VINO DE MESA

embotellado por el cosechero

Botella de 0.75 litros con casco. 0.55 ptas.

" " " " sin casco. 0.35 "

SERVICIO À DOMICILIO

Depósito general y venta: Edo. Cascales-9

(ANTES JABONERIAS)

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO DEL DR. LEOPOLDO CÁNDIDO

Consultorio médico—Tratamiento moderno de las enfermedades crónicas y rebeldes. Centro general de vacunaciones. Horas de curacion y consulta de 9 à 11 de la mañana y de 3 à 5 de la tarde.

MURALLA DEL MAR, 83

VACUNAS: De ternera contra la viruela, antirrábica y contra las enfermedades de los ganados.

SUEROS: Normal, anti-difitérico, anti-tuberculoso, anti-estreptococcico, polivalente y artificial de Cheron.

JUGOS ORGANICOS: para la aplicacion del método Brown Sequard por la vía hipodérmica y por la vía gástrica.

Todos estos remedios se aplican en el Consultorio y à domicilio y se expenden por cajas de seis ó más tubos ó ampollas, à los señores farmacéuticos. Se practican análisis de líquidos orgánicos, esputos, etc.

Para informes y pedidos al DOCTOR CÁNDIDO

Muralla del Mar 83, CARTAGENA

Teléfono núm. 30.—Direccion telegráfica: DOCTOR CÁNDIDO

Consultorio de Medicina y Cirujía

DE

J. CASTILLO

MÉDICO FORENSE Y DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL

CENTRO GENERAL DE VACUNACIONES

Horas de consulta: de 11 à 1 de la mañana y de 3 à 5 de la tarde.—Calle de Gonzalez Adalid, (antes Aljezares)

Vacunas.—Anti-rábica y contra la viruela.

Suecos.—Anti-difitérico—Anti-tuberculoso—Anti-estreptococcico Polivalente y artificial de Cheron

Hemoglobinas.—Normal en tabloides—Anti-difitérica Anti-tuberculosa y Polivalente en sellos

Jugo de carne.—Preparado por Ferrán: alimento de grandes resultados nutritivos en los casos de inapetencia y convalecencias graves

Jugos Orgánicos de Brown Sequard.—Por la vía hipodérmica y gástrica

Embalsamamientos.—Métodos antiguos con procedimientos modernos. Honorarios médicos dentro y fuera de la capital

Dichos medicamentos se aplican en el Consultorio y à domicilio remitiendo pedidos à los Sres. Médicos y Farmacéuticos.

LA REVISION

Se ha verificado en Madrid el primer acto de resonancia en el asunto de Montjuich, después de obstinada campaña de la prensa iniciada hace ya muchos meses, cuando la gente se aterraba de oír hablar de los horrores de la fortaleza trágica.

El pueblo de Madrid ha acudido al meeting á que se le invitaba para en él hacer solemne manifestacion de desagravio à la humanidad y à la civilizacion moderna, atropelladas por los caníbales de la policia.

Francia hace más de un siglo que derribó la Bastilla. Montjuich es la última de las Bastillas que existe en pié en el mundo civilizado.

Hay que derribar ese espantajo que aún se atreve à dar ocasion à tormentos que creíamos abolidos.

En Francia viene preocupando la cuestion Dreyfus, en España la cuestion Montjuich. Allí desde los primeros momentos se agitó la opinion, produjo repetidas orisis ministeriales, ocasionó toda clase de enonadas controversias, demostrándose con esto que el pueblo francés es un pueblo viril, culto y sensible.

No era posible que en España permanezcamos con los brazos cruzados, indiferentes ante hechos que nos tocan tan de cerca, que han pasado la frontera, que han escandalizado al mundo, que comprometen el buen nombre de nuestra desventurada patria.

Teniamos fama de valientes y pundonorosos: la hemos perdido. Teniamos fama de crueldes é inquisidores: debemos desvanecerla.

Y la leyenda española de nuestra crueldad puede desvanecerse, si Europa vé que perseguimos con encono al Santo Oficio de Montjuich y que revisamos los procesos por los que se ha dado muerte à algunos inocentes.

La campaña de Dreyfus, con ser tan resonante, resulta pequeña al lado de la campaña de Montjuich.

Dreyfus fué condenado à presidio; algunos reos de Montjuich recibieron la muerte.

Dreyfus fué degradado, deportado y preso; las victimas de Montjuich, además de todo eso sufrieron el tormento en su prision.

Afecta el asunto Dreyfus, aspecto patriótico; reviste el asunto de Montjuich un aspecto humanitario.

Cabe que la cuestion Dreyfus divida en enconados bandos à la opinion: la cuestion Montjuich debe unir à todos los españoles.

Muy importantes son las personalidades que en Francia se oponen à la revision del proceso Dreyfus. Casi nadie se mostrará contrario à la revision del proceso de Montjuich.

Hay, pues, que aprovechar esa favorable tendencia de la opinion española para conseguir cuanto antes la pretendida revision.

Mucho importa en verdad sineerar la memoria de los inocentes asesinados en el cadalso; mucho importa que la opinion imponga un severo castigo à los que en Montjuich atormentaron à seres humanos.

Pero importa más, con importar eso tanto, que España demuestre que no se hace solidaria de los errores de la justicia, de las crueldades de la policia y que es un pueblo honrado, humano, culto é incapaz de patrocinar actos de que se avergonzarían las tribus salvajes de Africa.

Importa mucho que España pruebe que tiene perfecto derecho à compartir el suelo de Europa con nacionalidades civilizadas que no admiten el tormento y el asesinato jurídico, como reglas de procedimiento cuando se trata de castigar determinados delitos.

Por eso esperamos, por eso queremos que la humanitaria obra de protesta tenga el concurso de todos los españoles de buena voluntad y que aman fervorosamente la justicia y la patria.

Problema difícil.

Para la sesion del ayuntamiento correspondiente à la actual semana, figuran en la orden del dia la cuestion de los consumos del extrarradio, que

tan divididos tiene los pareceres dentro de la corporacion municipal.

Trátase de que, la empresa à la que fué adjudicada provisionalmente la subasta del casco y radio, por los tres años de 1899 à 1902, como compensacion à las considerables pérdidas que dicha adjudicacion ocasiona al Ayuntamiento, ofrece à este la cantidad de doscientas mil pesetas por la cesion de la cobranza del extrarradio, que directamente venia llevando à cabo la corporacion.

La solucioin, parece à algunos concejales que ni de perlas, por que salva la situacion del municipio, proporcionándole de este modo próximamente los ingresos de que se veia privado à causa de la cantidad, mucho menor que la de estos tres años que ahora terminan, porque se habia adjudicado el casco y radio.

En cambio otros concejales, sin negar que la solucioin puede ser salvadora, se oponen à que los huertanos del extrarradio paguen culpas que no son suyas.

Ambas tendencias se manifestaron ya en la reunion particular que los concejales celebraron en días pasados en el despacho de la alcaldia: ambas habrán de manifestarse en la discusion y votacion del próximo miércoles.

El problema es arduo, difícilísimo, de verdadera responsabilidad para los llamados à resolverlo: luchan poderosos móviles de conveniencia, de necesidad, de imperio irresistible de las circunstancias por una parte; por otra parte razones respetabilísimas de humanidad, de proteccion à los desvalidos.

No sabemos cual será la solucioin que al difícil problema dará la corporacion municipal: lo que sí sabemos es que necesita mucho que Dios la inspire, que el Espíritu Santo la asista con sus luces, para que esa solucioin sea la más conveniente à los intereses de Murcia toda.

Desde Madrid

St. Director del HERALDO DE MURCIA. EL «MEETING» SOBRE LOS CRIMENES DE MONTJUICH

No se guarda memoria de que se haya verificado ninguna «meeting» más inmenso y ordenado que el de anoche, para pedir la revision del proceso de Montjuich.

Reinó un gran espíritu democrático en todas las procedencias de los partidos.

Cada alusion al despotismo; à la reaccion y à la España negra era ovacionada.

La impresion general es que se ha dado un gran paso hacia la regeneracion del pais.

Al desfilar los oradores por la Puerta del Sol fueron aplaudidos.

El primer orador que hizo uso de la palabra fué el señor Menendez Pallerés, el cual dijo que el proceso de Montjuich es la deshonra más grande que ha sufrido España en el presente siglo.

D. Pedro Coroninas, jóven abogado y una de las victimas de Montjuich, pronunció un discurso en extremo sensacional.

Describió con negros colores los horrores de la fortaleza trágica y terminó diciendo:

«Tengo la convicción firmísima, y os lo juro por la memoria de mi santa madre, que los que fueron fusilados en los fosos del Montjuich y los que están en presidio acusados del crimen de la calle de Cambios Nuevos, son inocentes.»

Estas palabras produjeron gran sensacion y durante algunos minutos solo se oían gritos, protestas y denuestos contra Despujols y Portas.

El Sr. Bala habló en representacion de setenta y cuatro sociedades obreras de Barcelona, en nombre de la cual protestó de los horribles crímenes cometidos en el castillo de Montjuich.

El director de «El Progreso» Sr. Lerroux pronunció un fogoso discurso, calificando à Portas de execrable verdugo, abortido de la naturaleza.

Una voz le interrumpe diciendo: à la herca!

El orador terminó del siguiente modo: «La revolucion francesa salió de un juego de pelotas que salga de aquí también la revolucion que haga triunfar à la justicia».

Francia tuvo una Bastilla; España tiene un Montjuich, y éste, como aquella, debe ser destruido para borrar recienos de tiranías y de horrores.

Si la justicia que pedimos no se nos da, nos la tomaremos.

El orador fué estrépitosamente aplaudido.

Seguio en el uso de la palabra el catedrático de la Universidad de Oviedo y elocuentísimo orador D. Melquiades Alvarez, el cual dijo que lo ocurrido en Montjuich no es la obra aislada de algunos depravados, sino manifestacion de que flota en el espacio la sombra de Torquemada: de que vive aun entre nosotros con mucha fuerza el espíritu de la Inquisicion.

El diputado republicano Sr. Lletjet pidió la destitucion del canallesco Portas, que sigue siendo jefe de la policia judicial de Barcelona, y la del general Despujols.

El director de «El Imparcial» señor Gasset pidió en nombre de la prensa la revision y afirmó que su entusiasmo por esta obra le llevara, no solo à pedirlo à los poderes públicos, sino de ser necesario à ir à las fronteras de España para pedirlo al extranjero.

El popular diputado por Valencia señor Blasco Ibañez pronunció un vehemente discurso, fustigando con frases duras à los reaccionarios.

Comparó lo ocurrido en Francia con el proceso Dreyfus y lo que ocurre en España con el de Montjuich.

«En Francia—dijo—se busca la vida porque se persigue el error por grande que sea; en España se vá à la muerte porque al Estado le acompaña el crimen.»

Dijo que el cristianismo del actual gobierno es solo hipocresía, y terminó del siguiente modo:

«Si Cristo resucitara, Silvela y los suyos no estarían à su lado; estarían al lado de los Portas de entonces, de los sayones que escupieron y escarnecieron à su víctima.»

El orador fué aclamado por el público.

El conde de las Almenas, saludado por el público con aplausos y vivas al hombre honrado, dijo que era antes que conservador hombre de buenos sentimientos y prometió interparar al gobierno en el Senado sobre los horrores de Montjuich y apertar todas sus fuerzas en pró de la revision.

El compañero Iglesias dijo que no hay que esperar justicia en esta sociedad de tiranos y que toda España es Montjuich.

«Aquí se fusilan soldados por delitos comunes y no se fusilan generales por atentados contra la patria.»

El Sr. Azcárate, que habló brevemente por encontrarse afónico, dijo que si se vá à la revision, hay que reformar la ley y si no se vá hay que acudir à la opinion pública para que juzgue al gobierno.

El Sr. Morat dijo que iba al «meeting» como democrata y que quería ser realista para la obra que la razon y la justicia reclaman.

«Haremos—dijo—una campaña legislativa para conseguir la reforma de la ley.»

El Sr. Salmeron dijo que los procedimientos empleados en Montjuich pugnan con el espíritu de los tiempos y bastan para deshonrar à un pueblo.

«Está probado—afirmó—que puede y debe procesarse à los que ordenaron los atroces tormentos y à los que los ejecutaron.»

El ejército no se resentirá porque algunos miembros prisioneros se amputen de su cuerpo.

Nosotros queremos desagraviar al ejército de las ofensas que le han inferido algunos que visten un uniforme que han deshonrado.»

El orador, al que el público aplaudió con gran entusiasmo, terminó diciendo:

«La decisiva resolucioin del derecho es la aplicacion à la fuerza.»

Cerró los discursos el Sr. Canalejas, que presidia el «meeting», el cual acausó gran parte de lo ocurrido à los defectos de nuestra ensenanza, deduciendo que precisa reformar nuestra educacion para quitarle ese hábito de crueldad que parece informarla.

En un párrafo brillantísimo negó que se oponga à la revision la santidad de la cosa juzgada.

«No hay santidad que cubra injusticias; no hay tampoco infalibilidad de los tribunales.»

El orador terminó diciendo:

«Toda Europa nos injuria por hechos como el de Montjuich.»

Pero en medio de la crudeza del ataque vése en el fondo una amarga verdad y es que no estamos constituidos en todo como pueblo europeo.

Nosotros, que deseamos estarlo, protestamos contra esos procedimientos inquisitoriales que significan retraso en nuestro progreso y contra esas reformas de la ensenanza que significan que el gobierno desea que continuemos por el camino de la ignorancia.

Al terminar el «meeting» suenan entusiastas aplausos y vivas frenéticos à los oradores.

Estos salieron seguidos por una numerosa muchedumbre que los aclamaba.

Canalejas, que dedicó un recuerdo à Junoy por su campaña à favor de la revision del proceso de Montjuich, fué seguido à pié hasta su domicilio por más de 400 personas.

El ministro de la Gobernacion, señor Dato, ha dicho à los periodistas que se ha ordenado que la fortaleza de Mont-